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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 
 
PARTICIPA CIUDADANÍA EN CONVOCATORIA PARA INTEGRARSE AL PREP DEL IEEQ   
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cuenta con 475 aspirantes para llevar a cabo las funciones de 
supervisión, captura/verificación y digitalización del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), en 
el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018. Así lo informó el Coordinador de Informática del Instituto, Raúl Islas 
Matadamas,  quien dijo que el procedimiento de reclutamiento y selección se realiza a través de convocatorias 
públicas, de las cuales la primera concluyó el 21 de abril y la segunda estará vigente en mayo, para la figura de 
acopiador(a). En sesión de la Comisión Transitoria para el Seguimiento de las Actividades del Proceso Electoral 
Ordinario 2017-2018, el funcionario dio cuenta del avance en la habilitación e instalación de los Centros de Acopio 
y Transmisión de Datos, así como de los Centros de Captura y Verificación. El Presidente de la Comisión, Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles, destacó la respuesta de la ciudadanía a las convocatorias, lo que permitirá elegir los 
mejores perfiles, y el procedimiento desarrollado conforme a la normatividad vigente, para mayor certeza dal 
programa. Por su parte, el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Daniel Dorantes 
Guerra, presentó la aplicación informática de capacitación para Capacitadores Asistentes, Supervisores Electorales 
y quienes integrarán las mesas directivas de casilla. Al respecto, la Secretaria de la Comisión, María Pérez Cepeda, 
consideró que la aplicación será de utilidad para las y los funcionarios electorales, además de las y los ciudadanos 
que formarán parte de las mesas directivas de casilla; agregó que la información también estará disponible en la 
página del Instituto (www.ieeq.mx). En otro tema, el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y 
Partidos Políticos, Roberto Ambriz Chávez, informó sobre los registros de candidaturas y el cumplimiento de 
paridad en los Consejos Distritales y Municipales. En la misma sesión, el Coordinador de Comunicación Social, 
Héctor Maqueo González, presentó la estrategia de difusión que implementará el IEEQ para promover la 
realización de debates entre las candidaturas a diputaciones locales, así como a presidencias municipales. 
Estuvieron presentes el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; la Consejera Gema Morales Martínez, 
el Consejero Luis Espíndola Morales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, y las 
representaciones de MC, PES, Morena, PT y QI. 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/04/26/participa-ciudadania-convocatoria-integrarse-al-prep-del-ieeq 
 
http://codigoqro.mx/2018/04/26/ciudadanos-participan-en-convocatoria-integrarse-al-prep-del-ieeq/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/buscan-475-aspirantes-en-los-resultados-preliminares-de-eleccion-local/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeqcomunica 
 
https://codiceinformativo.com/2018/04/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeq/ 
 
http://circulonoticias.com/2018/04/27/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeq/ 
 
http://poderciudadanoradio.com/2018/04/26/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-
del-ieeq/ 
 

http://www.ieeq.mx/
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/04/26/participa-ciudadania-convocatoria-integrarse-al-prep-del-ieeq
http://codigoqro.mx/2018/04/26/ciudadanos-participan-en-convocatoria-integrarse-al-prep-del-ieeq/
https://queretaro.quadratin.com.mx/buscan-475-aspirantes-en-los-resultados-preliminares-de-eleccion-local/
http://elcantodelosgrillos.mx/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeqcomunica
https://codiceinformativo.com/2018/04/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeq/
http://circulonoticias.com/2018/04/27/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeq/
http://poderciudadanoradio.com/2018/04/26/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeq/
http://poderciudadanoradio.com/2018/04/26/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeq/
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http://amanecerqro.com/ciudadanos-participaran-en-prep-del-ieeq/ 
 
http://www.inqro.com.mx/2018/04/26/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeq/ 
 
ASTERISCOS  
Participación. El IEEQ difundió que 475 ciudadanos han declarado su interés en sumarse a la supervisión, 
captura, verificación y digitalización del PREP, en el próximo proceso electoral. La primera convocatoria cerró el 
21 de abril y la segunda estará vigente hasta mayo, pero para integrarse como acopiador. La participación 
ciudadana da confianza al proceso. (AM 8) 
 
TRANSPARENCIA 
 
INCUMPLEN PARTIDOS EN TRANSPARENCIA 
Por Irán Hernández 
Se resisten a cumplir con la transparencia 10 sujetos obligados, entre los que se encuentran los partidos del 
Trabajo, Nueva Alianza, Encuentro Social, Morena y Movimiento Ciudadano, así como el municipio de San Juan del 
Río, quienes recibieron la última advertencia por parte de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública del Estado de Querétaro (Infoqro). Los comisionados de transparencia informaron que en febrero de 2018, 
Infoqro realizó las primeras verificaciones de forma virtual para revisar el cumplimiento de las obligaciones en 
materia de transparencia y, posteriormente, en abril el organismo llevó a cabo una segunda verificación en las 
páginas web de los sujetos en observación. Los sujetos que recibieron recursos públicos fueron notificados para 
que atiendan los requerimientos de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT). El 25 de abril, integrantes de 
Infoqro determinaron que San Juan del Río y Tolimán, partidos políticos, Sindicato de Trabajadores y Empleados 
de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado de Querétaro 
y Régimen Estatal de Protección Social en Salud en el Estado (Seguro Popular), siguen siendo omisos en su portal 
de Internet de transparencia. El organismo autónomo detalló que más de 100 sujetos obligados de Querétaro 
cuentan con claves y contraseñas para cumplir con la plataforma de transparencia, además de que se les ha 
impartido capacitación general y personalizada. Nuevo plazo. Además de dos plazos que ya vencieron, nuevamente 
Infoqro otorgó cinco días hábiles a los sujetos obligados, con el fin de que subsanen las observaciones, pero de 
resistirse se procederá a emitir la denuncia ante los órganos de control interno de cada sujeto obligado, para que 
se inicie una investigación y se finquen responsabilidades a servidores públicos responsables de que la 
información no exista o esté incompleta. El comisionado Javier Rascado ejemplificó que algunos sujetos atendieron 
observaciones, pero no en su totalidad, es decir, sólo cumplen de manera parcial. Las sanciones van desde la 
amonestación hasta la inhabilitación, pasando por multas directas al servidor o servidores públicos responsables 
que superan los 105 mil pesos (80.60 UMAS). En el caso de los partidos políticos, si continúan incumpliendo se 
notificará al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (CQ 5) 
 
http://www.capitalqueretaro.com.mx/local/incumplen-partidos-en-transparencia/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
SE APUNTA CONSEJERO DE MORENA PARA SUSTITUIR A ADOLFO RÍOS 
Informa Luis Alberto Reyes, consejero estatal de Morena, que él iría como candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro por parte de la Coalición "Juntos Haremos Historia" en caso de que se caiga la candidatura de Adolfo 

http://amanecerqro.com/ciudadanos-participaran-en-prep-del-ieeq/
http://www.inqro.com.mx/2018/04/26/participa-ciudadania-en-convocatoria-para-integrarse-al-prep-del-ieeq/
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Ríos (…) De acuerdo con Adolfo Ríos, su documentación se encuentra completa, toda vez que fue avalada por el 
Consejo Distrital 1 del IEEQ. (AM 4) 
 
http://www.rtq.com.mx/single-post/2018/04/26/Se-apunta-consejero-de-Morena-para-sustituir-a-Adolfo-
R%C3%ADos 
 
CHRISTIAN ORIHUELA SUBE Y BAJA EN LAS CANDIDATURAS 
De acuerdo a información proporcionada por el IEEQ, se confirma que Christian Orihuela, candidato al IX Distrito, 
que comprende Tequisquiapan y Colón, lo retiran de la candidatura. (VyT 207, 1 y 12) 
 
OBTIENE SU REGISTRO COMO CANDIDATA OFICIAL ELVIA MONTES TREJO 
Acompañada de cientos de personas, entre bullicio y algarabía, marcharon por las principales vialidades del 
municipio de Ezequiel Montes, la señora Elvia Montes Trejo, así como la comitiva que la arropó hasta las 
instalaciones del IEEQ, donde oficializó su registro como candidata a la presidencia municipal por la coalición 
conformada por MORENA, PES y PT. (VyT 207, 2) 
 
SE REGISTRA ANTONIETA PUEBLA COMO CANDIDATA POR EL PRI EN COLÓN 
Con una gran afluencia de militantes y simpatizantes de la candidata Antonieta Puebla, esta oficializó ante el IEEQ 
en su búsqueda por la presidencia municipal de Coón, Querétaro. (VyT 207 3) 
 
SE REGISTRA ALEJANDRO ARTEAGA CABRERA COMO CANDIDATO DEL PRI A DIPUTADO POR EL XI 
DISTRITO 
Alejandro Arteaga Cabrera formalizó su candidatura a diputado local por el XI Distrito que comprende los 
municipios de Tequisquiapan y Colón, al acudir a las oficinas del Consejo Distrital del IEEQ en Tequisquiapan, 
donde entregó la documentación necesaria, siendo registrado Gerardo Barrón como suplente. (VyT 207, 4) 
 
TOÑO MEJÍA SE REGISTRÓ COMO INDEPENDIENTE POR TX 
José Antonio Mejía Lira, se registró ante el IEEQ, presentando su documentación requerida y cumpliendo con la ley 
electoral. (VyT 207, 4) 
 
PRESENTA SU REGISTRO ISAAC CASTRO DE MORENA 
El candidato por el partido MORENA, Isaac Castro Sahade, presentó ante el IEEQ la documentación de registro para 
contender por la presidencia municipal de Tequisquiapan. (VyT 207, 4) 
 
SE REGISTRA LUPITA PÉREZ EN EZEQUIEL 
En las instalaciones del IEEQ en el municipio de Ezequiel Montes, la candidata por el PAN, PRD y MC, Lupita Pérez 
Montes, entregó la documentación para oficializar su registro como candidata aspirante a la presidencia municipal. 
(VyT 207, 5) 
 
POR NUEVA ALIANZA JUAN CARLOS LINARES EN PEÑAMILLER 
Ante una nutrida militancia, el candidato por el partido Nueva Alianza, Juan Carlos Linares Aguilar, presentó la 
documentación para acreditarse oficialmente ante el consejo municipal del IEEQ en Peñamiller. (VyT 207, 5) 
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AGNOLÍ GARCÍA ROSALES SE REGISTRA POR EL PRI EN PEÑAMILLER 
Acompañado de una multitud de simpatizantes, Agnolí García Rosales se registró como candidato priista a la 
presidencia municipal de Peñamiller en las oficinas del IEEQ del mencionado municipio. (VyT 207, 6) 
 
SE REGISTRA OFICIALMENTE LUPITA ALCÁNTARA EN TOLIMÁN 
Con mucho ánimo y arropara por un nutrido grupo de ciudadanos, Lupita Alcántara de Santiago, se dirigió en 
comitiva hasta las instalaciones del IEEQ Tolimán, donde quedó formalmente  registrada ante el órgano electoral. 
(VyT 207, 12) 
 
PAULINO VÁZQUEZ VA COMO INDEPENDIENTE EN CADEREYTA 
Tras apoyar a quienes le apoyan por medio de redes sociales, Paulino Vázquez y una multitud nutrida de 
ciudadanos afines a su proyecto, marcharon por las principales calles de Cadereyta de Montes, donde el candidato 
independiente oficializó su registro como candidato para las elecciones 2018 en Cadereyta de Montes, en las 
instalaciones del IEEQ. (VyT 207, 12) 
 
SE REGISTRA COMO CANDIDATO POLO BÁRCENAS EN COLÓN 
Se presentó Polo Bárcenas ante el Consejo Municipal del IEEQ, en  el municipio de Colón, para presentar su 
documentación y hacer oficial su candidatura a la presidencia de este municipio. (VyT 207, 12) 
 
VA MARTÍN JIMÉNEZ POR EL PT EN TOLIMÁN 
Se registró Martín Jiménez Ramos como candidato a la presidencia municipal de Tolimán, ante el Consejo 
Municipal del IEEQ, acompañado de sus simpatizantes que marcharon con él hasta las instalaciones del órgano 
electoral donde acreditó con documentos su registro y de esta forma lo hizo oficial. (VyT 207, 12) 
 
SE REGISTRA ORLANDO MONTES POR EL PVEM EN EZEQUIEL 
Se registra Orlando Montes Velázquez como candidato a la presidencia municipal de Ezequiel Montes por el PVEM 
en el Consejo Municipal del IEEQ. (VyT 207, 13)   
 
ASTERISCOS 
Relevo. Tras las acusaciones que hicieron varios partidos políticos sobre un supuesto incumplimiento respecto al 
requisito de residencia, el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia a la presidencia municipal de 
Querétaro, Adolfo Ríos, y el dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel, minimizaron las acusaciones. Por eso, 
llama la atención que ayer Luis Alberto Reyes Juárez, consejero estatal de Morena, levantara la mano para sustituir 
a Ríos. Calma, el proceso no es tan sencillo. Actualmente el IEEQ está integrando los expedientes y será el Tribunal 
Electoral estatal el que determine si proceden, y para ello, no hay plazo. (AM 8) 
 
DEBATES 
 
ALISTAN DEBATES Y FOROS EN UAQ 
Por Montserrat García 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) llevará a cabo por lo menos cuatro debates entre candidatos a 
alcaldías del mismo número de municipios, incluido San Juan del Río, donde la Cámara Nacional de la Industria de 
la Transformación (Canacintra) y la Asociación de Industriales abrirán el espacio en foros en los que se expongan 
las propuestas de campaña. “Estamos planeando que sí pueda haber debates para presidentes municipales, no 



 
VIERNES 27 DE ABRIL DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

para los 18 municipios, solamente para algunos de ellos (…) estaríamos pensado en los municipios más grandes, 
San Juan del Río, Querétaro, El Marqués y Corregidora”, dijo Teresa García Gasca, rectora de la UAQ. Agregó que en 
adelante se dará mayor detalle sobre cada evento a realizarse en dichos municipios. Sobre la posibilidad de 
realizar foros, dijo que sería complicado dado los debates que se tienen previstos, pero abrió la posibilidad para 
que se desarrollen de forma independiente con apoyo de la UAQ. El presidente de la Canacintra sanjuanense, 
Eduardo Prado Alcántara, refirió que en conjunto con la Asociación de Industriales de San Juan del Río, se llevará a 
cabo un Panel de Procesos Electorales que comprende dos encuentros entre empresarios y candidatos a cargos de 
elección popular. Dijo que las fechas serán 16 de mayo para candidatos a diputados federales y senadores, 
mientras que el 23 del mismo mes se abrirá el espacio para los abanderados a la presidencia municipal. En los dos 
casos, los eventos serán a las cinco y media de la tarde, en conocido hotel, al que sólo asistirán empresarios, 
quienes esperan escuchar propuestas sobre desarrollo económico del municipio. Comentó que se decidió que no 
fueran debates, debido a que la UAQ lleva a cabo eventos en este formato, motivo por el que serán foros en los que 
cada candidato exponga sus propuestas con participaciones individuales, razón por la que no se requirió la 
intervención del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/alistan-debates-y-foros-en-uaq-1644587.html 
 
PARLAMENTO INFANTIL  
 
DESIGNAN A NATALIA GUERRERO COMO PRESIDENTA DE LA DIRECTIVA 
La niña diputada Natalia Guerrero Guerrero es la presidenta de la Mesa Directiva del 14 Parlamento Infantil de la 
Legislatura local, tras la elección que realizaron las 23 niñas y dos niños que conforman este ejercicio democrático. 
Después de recibir un taller de capacitación del IEEQ, integrantes del Parlamento eligieron también a Raúl de Jesús 
Ugalde como vicepresidente de la Mesa Directiva, a Amanda Saraí Granados Balderas como primera secretaria y a 
Diana Sierra Pérez como segunda secretaria. Al inicio del taller, la consejera electoral del IEEQ, Gema Morales 
resaltó la confianza que deben tener los ciudadanos en los organismos electorales, para organizar los comicios y 
contribuir a la cultura democrática. “En el IEEQ también hacemos actividades de educación cívica, una de ellas es 
por ejemplo, estar hoy con ustedes, vamos a escuelas, universidades, a las elecciones de sus sociedades de 
alumnos, hacemos taller con jóvenes, adultos, papás, niños, para explicar qué es la democracia y la importancia de 
la participación”, detalló. Hizo un reconocimiento a quienes lograron un lugar en el Parlamento, porque implica 
una participación decidida en favor de su propia formación cívica, lo que abona a la democracia.  Al término de la 
capacitación, las niñas y los niños llevaron a cabo un ensayo de la sesión de pleno que realizarán hoy, en la que se 
espera que presenten diferentes propuestas en favor de la infancia (…) (DQ 11, N 6, EUQ 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DENUNCIAN VECINOS ENTREGA DE DESPENSAS EN HUIMILPAN  
A través de una denuncia ciudadana, vecinos de la comunidad de Lagunillas, denunciaron la entrega de despensas 
a los habitantes de la localidad. Vecinos de la comunidad se conglomeraron cerca de la plaza, durante la tarde de 
este jueves, donde recibieron las cajas con despensas que llegaron en una camioneta del DIF Municipal. Aunque la 
ley electoral indica que el periodo de veda en el proceso local inicia a partir del 14 de mayo, vecinos externaron su 
preocupación e inconformidad debido a que se podría considerar una forma de promover el voto, ahora que los 
candidatos federales están en campaña. 
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http://adninformativo.mx/denuncian-vecinos-entrega-despensas-huimilpan/ 
 
NO HAY CIUDADANÍA ACTIVA: ÁVILA 
Por Armando Rivera 
Hablamos poco del déficit ciudadano y poco se puede avanzar en la democracia por esta razón, aseguró la 
Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Marcela Ávila Eggleton, en el marco de una mesa de 
análisis realizada en la UAQ sobre el primer debate a la Presidencia de la República. “Hablamos mucho del déficit 
democrático, pero poco hablamos del déficit de ciudadanía y no podemos avanzar en términos democráticos si no 
tenemos una ciudadanía mucho más activa”.  (N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
Denuncian universitarios acarreo a evento de Kuri en la UAQ  
Consejeros universitarios de la Máxima Casa de Estudios del estado denunciaron acarreo de estudiantes por parte 
de profesores de la Facultad de Contaduría y Administración (FCA) al evento encabezado por Mauricio Kuri 
González. (ADN, CI, CQRO, AM, Q, EUQ) 
 
MAURICIO KURI PROPONE UN BURÓ DE FUNCIONARIOS  
Por Marittza Navarro  
Un buró de funcionarios es una de las propuestas del candidato MKG para que se mida el desempeño de los 
servidores públicos.  (EUQ 9) 
 
PRI 
 
CONDICIONAN APOYOS DE PROGRAMAS SOCIALES  
Por Gabriela Hernández  
Funcionarios de San Juan del Río condicionaron la entrega de apoyos de programas sociales a cambio de que voten 
por los candidatos del PAN, aseguró el dirigente municipal del PRI, Maximiliano Hernández Ramírez. Los 
representantes del tricolor continúan en proceso de elementar la denuncia ante la Fepade. (CQ 1) 
 
HAY DISGUSTO EN MILITANCIA  
Por Rossy Martínez 
El dirigente del comité municipal del PRI en Tequisquiapan, Manuel Puebla Hassen, dio a conocer que en la entidad 
existe descontento de algunos militantes, ya que consideran que no existió un análisis entre los priistas 
tequisquiapaneses, para la formación de la planilla que habrán de acompañar al candidato a la presidencia 
municipal, Héctor Magaña Rentería. (PA 8) 
 
MORENA 
 
SE APUNTA LUIS ALBERTO REYES JUÁREZ PARA SUSTITUIR A ADOLFO RÍOS  
Luis Alberto Reyes Juárez, consejero estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), se apuntó para 
sustituir a Adolfo Ríos, candidato de la coalición “Juntos Haremos Historia”, en caso de que el Tribunal Electoral del 
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Estado de Querétaro (TEEQ) determine como improcedente la candidatura del primero. Lo anterior luego de que 
los partidos Convergencia y Querétaro Independiente presentaron un recurso de apelación ante el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro por considerar que el candidato no cumple con el requisito de residencia. En 
rueda de prensa Luis Alberto Reyes expuso también se registró como candidato a la presidencia municipal de la 
capital por Morena, en el proceso interno. No obstante, dijo que en este momento apoya a Adolfo Ríos, quien se 
encuentra arriba en las encuestas. (CQRO, AM) 
 
NOTIFICAN A MORENA IMPUGNACIÓN DE ADOLFO RÍOS  
Por Irán Hernández  
Carlos Peñafiel, informó que recibieron notiicación de la impugnación en contra de la candidatura de Adolfo Ríos a 
la capital queretana, sin embargo, reiteró que el registro del exfutbolista es irme y legal. (CQ 9) 
 
REACTIVAR PROYECTO TAV MÉXICO-QUERÉTARO Y UNA REFINERÍA, PROPUSO HERRERA  
Gilberto Herrera Ruiz, candidato de Morena al Senado, dijo que buscará reactivar el proyecto del Tren de Alta 
Velocidad (TAV), México-Querétaro. Esto en el marco del Foro de Propuestas de Candidatos Federales en la CMIC. 
(Q, CI, EUQ) 
 
REFINERÍA EN EL SEMIDESIERTO, PROMETE GILBERTO  
El candidato de Morena al Senado, Gilberto Herrera, propuso la construcción de una refinería en la zona del 
semidesierto. (N, EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PACTA FDS VUELOS DE CARGA QRO-HAMBURGO 
Vuelo de carga regular desde Hamburgo a Querétaro, dos veces por semana, anunciaron el gobernador Francisco 
Domínguez Servién y Tim Kirschbaum CEO de SENATOR International. (DQ, principal) 
 
EUQ: PREPARAN PLAN PARA “BLINDAR” A LA UAQ 
La UAQ prepara mecanismos de seguridad ante la problemática de robos que se han dado al interior de los 
diferentes campus, informó la rectora Teresa García Gasca. (EUQ, principal) 
 
AM: EN VIGOR EL LUNES, NUEVO REGLAMENTO DE MOVILIDAD 
Las modificaciones al reglamento de Movilidad del municipio de Querétaro serán hoy publicadas en la Gaceta 
Municipal, informó el secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos. (AM, principal) 
 
CQRO: ANUNCIAN VUELO DE CARGA HAMBURGO-QUERÉTARO 
En el marco de su gira por Alemania, el gobernador Francisco Domínguez Servié se reunió con Tim Kirschbaum, 
CEO de Senator International, quienes anunciaron el vuelo de carga regular desde Hamburgo a Querétaro dos 
veces por semana. (CQRO, principal) 
 
N: RUTA AÉREA 
Un vuelo de carga regular de Hamburgo-Querétaro fue anunciado ayer en un acto que presidió CEO de “SENATOR 
International”, Tim Kirschbaum y el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N, principal) 
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CQ: CUNDE APATÍA A RENDIR CUENTAS 
Dos municipios, el STEUAQ, el Tribunal de Conciliación y Arbitraje y el Seguro Popular son omisos en su portal de 
transparencia. (CQ, principal) 
 
PA: EXIGE RECTORA ACLARAR APOYO OFICIAL A LEYVA 
Poniendo como escudo la autonomía del STEUAQ, Laura Leyva reconoció ante autoridades de manera verbal haber 
recibido dinero de un funcionario estatal. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR ANUNCIA VUELO HASBURGO–QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunión con Tim Kirschbaum, CEO de SENATOR International, 
quienes anunciaron el vuelo de carga regular desde Hamburgo a Querétaro dos veces por semana. Se trata de un 
avión Boeing 747-400, con una inversión anual aproximada de 45 mdd para la operación del vuelo y una derrama 
anual estimada para Querétaro y la región de 35 mdd. (N, DQ, Q, CQRO) 
 
JUSTIFICA TITULAR DEL TRABAJO, ACUMULACIÓN DE EXPEDIENTES EN QUERÉTARO  
José Luis Aguilera informó que el retraso que se tiene en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje respecto a los 
expedientes pendientes por resolver de los sindicatos es normal. Esto luego de que el presidente de ASTEQ, 
Alejandro Olvera Hernández, señaló que hay poca rapidez en la Junta Local para solucionar los conflictos laborales 
de los sindicatos. (RQ, CQRO) 
 
SIN QUEJAS POR CONDICIONES LABORES DE OPERADORES DE QROBÚS: SECRETARÍA DEL  
Por Cecilia Conde 
La ST no ha recibido quejas de operadores del sistema de transporte Qrobús respecto a sus condiciones laborales, 
afirmó el titular de la dependencia estatal, José Luis Aguilera Rico. (ADN) 
 
PENDIENTE POR RESOLVER 20 POR CIENTO DE DEMANDAS LABORALES: AGUILERA  
Por Karen Munguía 
Gobierno del Estado tiene pendiente de resolver un 20% de las demandas de los trabajadores, mismas que fueron 
ventiladas durante el primer desayuno sindical, con el que se sustituyó el tradicional desfile del 1 de mayo. Entre 
esas demandas está la investigación de las empresas outsourcing y la prestación de seguro social, señaló en 
entrevista José Luis Aguilera Rico. (CI) 
 
MEGAPUENTE EN PRIMARIAS Y SECUNDARIAS  
A partir de este viernes iniciará un puente para las escuelas de educación básica, que suspenderán labores desde 
hoy y regresarán a clases el próximo miércoles 2 de mayo, dio a conocer la USEBEQ. (DQ, N, ESSJR, AM) 
 
NO HABRÁ HUELGA EN UNIVERSIDAD DE QUERÉTARO: AGUILERA  
Para el primero de mayo no existe el riesgo de que se lleve a cabo una huelga en contra de la Máxima Casa de 
Estudios. José Luis Aguilera Rico, confirmó que se descarta la posibilidad de la huelga en contra de la universidad. 
(RQ, CI, CQ) 
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PODER JUDICIAL 
 
PADRES DE MENOR ACUSADO DE HOMICIDIO, PODRÁN SEGUIR PROCESO EN LIBERTAD CONDICIONAL 
El poder judicial de Querétaro dictó suspensión condicional en el proceso que lleva contra los padres de un menor 
–originario de Colón- quien abusó sexualmente y asesinó a su prima, en la comunidad de El Blanco. Los padres 
enfrentaban en prisión los delitos de respeto contra los muertos y normas de inhumación, y el pasado 25 de abril 
el juez les concedió la libertad para que continuaran el proceso bajo observación en sus viviendas.  (CI, PA, CQ) 
 
SEPARAN DEL CARGO A SERVIDORA POR PECULADO  
Por Andrea Martínez  
La funcionaria del Poder Ejecutivo que es investigada por el delito de peculado fue separada del cargo, mientras la 
Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción lleva a cabo la investigación correspondiente, reveló el jefe de 
la oficina de la Gubernatura, Rogelio Vega Vázquez Mellado. (CQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS NO PUEDEN DONAR DIETA: ZAPATA  
Por Patricia López 
Los nueve diputados del Partido Acción Nacional (PAN) no podrán donar la dieta, que dejarán de percibir durante 
45 días, a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) ni a otros organismos públicos o asociaciones, porque 
existe un impedimento legal, dijo el diputado local Antonio Zapata Guerrero. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
SISTEMA DE BICIS ES POCO INCLUYENTE, ACUSAN  
Por Alejandra Cueto 
Presentan amparo por discriminación en el sistema de bicicletas compartidas del municipio de Querétaro. El 
abogado César Tarello Leal, también catedrático de la UAQ, indicó que una estudiante de Derecho ingresó el 
recurso legal, pues reconocen que Qrobici ofrece beneficios, pero no cualquier persona puede acceder a este 
servicio.  (CQ) 
 
HOY SE PUBLICA LA REFORMA AL REGLAMENTO DE MOVILIDAD  
Por Verónica Ruiz  
Este viernes se publica la reforma al Reglamento de Movilidad, que faculta a los agentes de movilidad infraccionar 
a los automovilistas que infrinjan el reglamento de tránsito; pero será el próximo lunes cuando entrará en vigor, 
informó el secretario del Ayuntamiento de Querétaro, Rafael Fernández de Cevallos. (DQ) 
 
ROBAN A CUSTODIOS DE CAMIÓN BLINDADO  
Como en una escena de película al estilo Hollywood, cuatro sujetos ataviados con traje y algunos de ellos hasta con 
pelucas, sorprendieron a los custodios de un camión de valores en la calle Tecnológico, en la colonia Centro. (DQ, 
CQ, N, PA) 
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DEVUELVEN TIERRAS A INDÍGENA  
Por Sergio A. Venegas Alarcón  
Con la participación de elementos policiacos estatales y municipales, se ejecutó la restitución de tierras a las 
familias de la comunidad indígena de El Coyote, en el Municipio de Ezequiel Montes. De esa manera se 
cumplimentó la devolución de las 170 hectáreas que venían ocupando desde hace más de un siglo y que la juez de 
Cadereyta había entregado el 26 de febrero pasado a un grupo de particulares, encabezados por Abelardo Vega. 
(PA) 
 
HAY 211 ZONAS VULNERABLES EN LA CAPITAL ANTE LLUVIAS  
Por Estrella Álvarez  
El municipio de Querétaro detectó 211 zonas vulnerables ante lluvias que se puedan presentar en esta temporada 
que empieza el 15 de mayo. Es por ello que fue presentado el “Plan Estratégico de Lluvias”, y la intención es estar 
listos para cualquier contingencia, (...) Fernando Martínez Garza, titular de la UMPC, señaló que de acuerdo con 
reportes de la CONAGUA debido al cambio climático en junio y julio prevén la mayor cantidad de lluvias. (Q) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRABAJADORES DE LA FSTSE SÍ MARCHARÁN EL 1 DE MAYO  
Por Manuel Paredón  
La Federación de sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado que agrupa a 15 mil trabajadores, desfilará el 
Primero de Mayo. (N) 
 
FUNCIONARIO OTORGÓ DÁDIVAS A INTEGRANTES DEL STEUAQ  
Un funcionario público del gobierno estatal en activo otorgó el dinero que el STEUAQ repartió entre sus 
agremiados a principios de este mes, informó Teresa Garcı́a Gasca. Esto lo reveló Laura Leyva Saavedra, en una 
reunión que sostuvo con el abogado general de la UAQ, Gerardo Pérez Alvarado, y el secretario general de la Junta 
Local de Conciliación y Arbitraje, Edwin Hernández Soto. (CQ, CQRO) 
 
STEUAQ REPARTIÓ MEDIO MILLÓN DE PESOS ENTRE AGREMIADOS  
Se calcula que la bolsa recibida por del Steuaq para dar a sus integrantes fue de aproximadamente 500 mil pesos, 
señaló Teresa García Gasca. La rectora señaló que ya se sostuvo una reunión con la líder de dicho sindicato, Laura 
Leyva, en la que la titular del organismo reconoció que el dinero repartido se obtuvo de un funcionario estatal, sin 
embargo, apuntó que hasta conocer más información se tomaría una decisión sobre la acción siguiente que 
encabezaría la universidad. (Q, CI, N, AM) 
 
CUESTIONA RECTORA RECURSOS A STEUAQ  
Por Iris Mayumi  
El recurso que el STEUAQ repartió entre sus agremiados fue otorgado por un funcionario de gobierno del estado, 
aseveró la rectora de la casa de estudios, Teresa García Gasca, quien dijo que la institución esperará la respuesta 
oficial que ya fue solicitada tanto a la dirigente del sindicato, Laura Leyva Saavedra, como a dos servidores 
públicos, para determinar si se trata de un delito electoral que deberá ser denunciado. (DQ) 
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AMARRAN PYMES DE QUERÉTARO ALIANZA CON EMPRESAS EUROPEAS  
La Asociación de Mipymes Industriales de Querétaro (AMIQRO) y el Clúster Automotriz de Querétaro lograron 
establecer alianzas estratégicas con organizaciones empresariales europeas durante su participación en la 
Hannover Messe 2018, en Alemania, a través de las cuales trabajarán en materia de desarrollo de proveedores, 
mejores prácticas, capacitaciones y certificaciones. (DQ, N, AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ACENTOS 
Pesada carga. El Aeropuerto Intercontinental estrenará ruta de carga Querétaro-Hamburgo. El gobernador FDS se 
reunión con el director general de Senator International, Tim-Oliver Kirschbaum, para anunciar que realizarán 
dicha ruta dos veces por semana, para lo cual utilizarán un Boeing 747. Se espera que esta conexión deje una 
derrama económica anual de 35 mdd.  Puente. La reunión del Consejo Técnico, y el asueto del 1 de mayo se 
conjugaron para crear un megapuente, por lo que los alumnos de educación básica no se presentaron a clases este 
viernes y regresarán a las aulas hasta el miércoles 2 de mayo. Lo que quizá es una noticia inquietante para los 
padres de familia, endulza los oídos del comercio queretano. La delegación Querétaro de la Canaco espera que el 
puente, aunado al Día del Niño, impulse entre 30 y 45 por ciento las ventas del sector y genere una derrama 
económica de 200 mdp. Veda. El DIF Municipal de Huimilpan entregó ayer despensas en la comunidad de 
Lagunillas. El tema está casi en el limbo, pues si bien deben suspenderse durante las campañas electorales, en 
casos anteriores se ha insistido en que las que aplican son las locales, que arrancan el 14 de mayo. Como sea, 
conflicto de interés al menos sí puede haber, pues la directora municipal del DIF es la hija de la alcaldesa con 
licencia y candidata por el PRI a Huimilpan, Celia Durán. (AM 1) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
La USEM en Querétaro se sumó al movimiento nacional de exigencias ciudadanas, que incluye cinco demandas 
básicas a los candidatos: consolidar el sistema nacional anticorrupción con un fiscal general autónomo; un 
esquema fiscal que aliente la productividad; democracia participativa; erradicar la pobreza, garantizando empleos 
y una vida digna a los mexicanos; así como consolidación de la reforma educativa con la aplicación eficaz de un 
nuevo modelo educativo. En la sesión de consejo universitario de ayer en la UAQ, fueron discutidas las 
declaraciones que la candidata al senado y extitular de la Secretaria de Educación en el estado, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez, hizo a medios de comunicación de que un estudiante de la Universidad cuesta 99 mil pesos del erario 
público, mientras que uno de la UNAQ, 76 mil pesos. Incluso, los consejeros aprobaron que la presidenta del 
consejo solicite a la candidata una justificación y que rectifique la declaración. “Se me hace una falta de respeto a 
nuestra alma mater. Si seguimos con la opinión que dice la licenciada Guadalupe Murguía, al hacer las cuentas -
contemplando que nuestra universidad tiene 30 mil estudiantes- nos daría aproximadamente 3 mil mdp que 
recibiríamos del erario público; lo cual, la realidad de la composición de nuestro presupuesto en la parte federal y 
estatal, asciende a menos de 2 mil mdp. Entonces si vemos, hay una deficiencia de mil millones de pesos”, dijo 
Arturo Guerrero Bautista, consejero alumno de Química. En tanto, “… A mí lo que me choca como profesor, es que 
se diga que a los de la UNAQ se les da eso porque contribuyen al desarrollo económico del estado; eso es estar 
diciendo que los estudiantes de la contaduría, que los químicos, que los enfermeros, que los ingenieros… no 
construimos al desarrollo económico; pareciera ser que a nosotros nos dan el dinero para hacer quien sabe que 
cosas…”, señaló el consejero docente de Ingeniería, Ángel Balderas. El secretario del Trabajo del estado de 
Querétaro, José Luis Aguilera Rico, confirmó lo dicho por la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, de que el 
emplazamiento a huelga del SUPAUAQ “está archivado” desde el viernes pasado. “El SUPAUAQ no llegó a 
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comparecer a la Junta de Conciliación y se archivó por la falta de interés que tiene por parte del SUPAUAQ y 
jurídicamente al no acudir a una reunión se archiva; entonces no hay tal emplazamiento para el primero de mayo”, 
explicó. Del 25 al 27 de abril, se lleva a cabo en el Querétaro Centro de Congresos, la primera edición de la Expo 
Internacional y Coloquio de Riego Sustentable (EIRS); participan 17 países y más de 150 expositores nacionales e 
internacionales con el objetivo de dar a conocer los avances más significativos en el uso responsable del agua. 
(CQRO 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Juego limpio pide el Arquero de El Peje. Fair play. Eso pide, juego limpio, el llamado Arquero de Cristo, Adolfo Rios, 
a los partidos políticos, luego de ser impugnado su registro como candidato del Movimiento Regeneración 
Nacional a la alcaldía de Querétaro. El ex jugador del equipo América aseguró reunir los requisitos para participar 
en la gran final del 1 de julio próximo, a pesar de que se objeta su tiempo de residencia en el municipio. Argumentó 
Ríos que la credencial de elector -domiciliada en El Marqués en el proceso anterior- sirve para votar, pero que para 
ser votado se requiere el acta de residencia que le otorgó el actual Ayuntamiento capitalino. Entrevistado en 
diversos espacios radiofónicos, como el de Edgar Martín Ríos en Radio Fórmula, reconoció no ser político pero que 
como futbolista está acostumbrado a la polémica, pues en el fut como en su nuevo papel hay aficionados de un 
color y de otro. En los estadios como en las elecciones, aseguró, hay competidores que se comprometen a jugar 
limpio y no cumplen, como ahora en esta intentona de expulsarlo de la cancha porque ven el impacto causado en la 
sociedad. Sin embargo, dijo, él no caerá en provocaciones y que cada quien haga su trabajo para ganar. Así de fácil. 
Así de difícil. ´¡PREEEPAREN!- Legal. Aclaró el Ayuntamiento de Huimilpan informaciones sobre el reparto de 
despensas, advirtiendo que se trata específicamente del programa de desayunos escolares. Se trata, indicó en un 
comunicado, la entrega de complementos nutricionales para niños que presentan desnutrición leve, moderada y 
severa. Este programa se realiza con recursos provenientes del orden federal administrados por el DIF Estatal 
Querétaro en coordinación con los DIF Municipales. Indicaron que son apoyos alimentarios, sin que se promueva el 
voto en favor de nadie. Al parecer se trata de vincular a la presidenta con licencia, Celia Durán, que está en busca 
de la reelección y que evidentemente no necesita de esos subterfugios para ganar. Le tienen miedo. -
¡AAAPUNTEN!- Bien acompañado. En la gira de Alemania, el gobernador Francisco Domínguez Servién tuvo como 
invitados especiales a los representantes de los sectores obrero y empresarial del Estado, J. Cruz Araujo, líder de la 
CTM y Jorge Rivadeneyra, presidente de Canacintra. La próxima semana anunciarán los resultados. Estaremos 
pendientes. -¡FUEGO!- Cerrada. Ya comenzó la guerra de encuestas para el Senado de la República, especialmente a 
través de las redes sociales, en donde supuestamente lidera el panista Mauricio Kuri, seguido por Gilberto Herrera 
Ruiz de Morena y el priista Ernesto Luque Hudson. Que la competencia es fuerte y ya hay focos rojos en Palacio. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
CERRO DE LAS CAMPAÑAS. Habrá que ver qué dicen el secretario del Trabajo, JOSÉ LUIS AGUILERA RICO y el ex 
secretario de Educación y representante del gobierno ante el Consejo Universitario, sobre los supuestos apoyos 
económicos entregados a la dirigente del STEUAQ, LAURA LEYVA, permanente detractora del ex rector GILBERTO 
HERRERA, hoy candidato al Senado por Morena. Mmm. ¡AGUAQ! (PA 1) 
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EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
Ratas. Hay dos plagas que están azotando al centro histórico de Querétaro, se trata de ratas de cuatro patas que 
infestan los drenajes del primer cuadro de la ciudad y que entran a casas, comercios y restaurantes; los 
repugnantes roedores son enfrentados por los comerciantes que tiene que contratar exterminadores de manera 
continua para no permitir que la plaga crezca y espante a la clientela. La Cámara de la Industria Restaurantera y 
Alimentos Condimentados (CANIRAC) organiza a propietarios de restaurantes del centro histórico para fumigar y 
contratar exterminadores y mantener sus establecimientos con los estándares de calidad y limpieza que piden las 
autoridades y obviamente que esperan todos sus clientes. En ocasiones recorrer las calles del centro histórico en 
una calmada madrugada es motivo para encontrarse con estos asquerosos seres que recorren las plazas sin mayor 
sigilo. La otra plaga que afecta al centro de la capital es la de ratas pero de dos patas es decir personas dedicadas al 
robo a comercio en la modalidad de “farderos” que no son otra cosa que personas organizadas para saquear la 
mercancía de los comercios burlando las medidas de seguridad que cada establecimiento tiene para protegerse. Es 
impresionante cómo una sola persona puede saquear videojuegos, ropa, telefonía, computadoras entre sus ropas o 
escondidas de diferentes formas. Comerciantes del Centro de Querétaro le piden a las autoridades que se 
aumenten las penas a dos años de cárcel a los farderos y es que aseguran que hay constantes robos en los negocios 
de la zona. Alfonso González Hurtado, presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, dio a 
conocer un video en el que seis personas roban alrededor de seis mil pesos en ropa en cuestión de minutos; cada 
fin de semana dicen los comerciantes hay entre 20 y 30 robos de guardería principalmente en la zona del mercado 
Escobedo, calle Corregidora, 16 de Septiembre, Juárez y Madero. El también empresario señaló que con el nuevo 
sistema penal acusatorio, si reparan el daño salen a pagar una multa y no importa que, en ocasiones algunos de los 
propietarios de negocios resulten lesionados o los empleados también. Las dos plagas que azotan al centro 
histórico afectan a los comerciantes y urgen medidas. De Rebote. Después del berrinche de Vania Camacho, 
dirigente del PRI en San Juan Del Río, que hasta sin instalaciones del partido los dejó, ayer por fin lograron 
nuevamente tener oficinas de ese partido en San Juan para seguir con los trabajos de cara a una campaña 
complicada que inicia este 14 de mayo. (DQ 11) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de La Cruz   
MANCHAS. No sólo las transas y las muchas observaciones que le hizo la ESFE en sus tiempos de alcalde de 
Tequisquiapan, donde dejó deudas de 70 millones de pesos, persiguen al anodino priísta Antonio Macías Trejo. 
Pronto también lo seguirán el rastro de la buena vida y de sus galanuras en la CDMX al amparo de su cargo en la 
Cámara de Diputados, las traiciones a sus mejores “amigos” como Gustavo Nieto con tal de arrebatarle una 
candidatura y su paso como uno de los peores diputados locales en la 56 Legislatura. Con semejante pasado lo 
mínimo que debe tener alguien para atreverse a pedir el voto para ser diputado federal, en territorios por lo que 
nunca ha gestionado nada, nada, es cinismo. (DQ 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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